



Recolección de datos:
 Encuesta realizada vía Whatsapp y SMS.

Metodología:
 Se utiliza un panel conformado en base a un muestreo probabilístico con selección aleatoria de hogar e individuo.

Muestra:
 3.321 casos, margen de error de 1,8% al 95% de confianza.

Fuente: Panel Ciudadano-UDD

EL MERCURIO

En el sondeo, que mide escenarios cerrados, el diputado libertario fue superado por la exministra Carolina Tohá

Panel Ciudadano-UDD: Kaiser cae ocho puntos en dos meses y Kast se consolida segundo

Aunque la candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei, sigue liderando la medición, la encuesta arroja que, en una primera vuelta sin el congresista, hoy habría un empate técnico entre ella y el republicano.

J.P. GUZMÁN y S. FARÍAS

La confirmación de la caída del diputado Johannes Kaiser (PNL) y José Antonio Kast (P. Republicano) consolidándose en el segundo lugar de la carrera presidencial son algunos de los fenómenos que arroja la nueva versión de la encuesta Panel Ciudadano-UDD, a la cual tuvo acceso en adelanto "El Mercurio". Y es que el fundador de los nacional-libertarios ha caído ocho puntos porcentuales en tan solo dos meses, hasta un 9%, siendo superado en esta medición por la abanderada del Socialismo Democrático, la exministra Carolina Tohá (PPD), con un 10% de apoyo (ver infografía).

El sondeo, el cual mide escenarios cerrados y no preferencia espontánea, a diferencia de otros estudios, sigue liderado por la carta de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), con un 22% de las preferencias, cinco puntos más que Kast, quienes su contenido más cercano, con lo cual continúan siendo los candidatos opositores los mejor posicionados para los comicios.

Para el director ejecutivo de Panel Ciudadano-UDD, Juan Pablo Lavín, "lo de Kaiser era una corrección esperada. Durante el verano su apoyo creció

de forma explosiva, un fenómeno más "antisistema" que programático, al captar electores irritados con la política. Ese electorado es muy volátil cuando no hay campaña en la calle ni temas que lo mantengan motivilizado. Kaiser anota hoy un 9%, lejos del 17% que alcanzó en marzo: sigue siendo un respaldo relevante, pero ya no está en fase ascendente".

En cuanto a los candidatos oficialistas, quien más respaldo suscita es la extitular de Interior, seguida por la exministra comunista Jeannette Jara (8%) y el diputado del Frente Amplio Gonzalo Winter (7%). Todos ellos son superados por quienes aún no saben por quién votarán (10%).

Empate técnico sin Kaiser

Aunque la abanderada de Chile Vamos es quien lidera la encuesta, el sondeo también consultó por un escenario en el cual el libertario no estuviera en primera vuelta, arrojando en ese caso un empate técnico entre quienes sufragaron recurrentemente (19% versus 30%).

"Lo crucial es quiénes están detrás de cada cifra. Matthei es la única que rinde parejo entre votantes habituales y votantes obligados; Kast y Kaiser depen-

den más de estos últimos. No es un detalle menor: el habitual decide por convicción o identidad, el obligado lo hace por impulso y cambia con la coyuntura", apunta Lavín.

Con esto se refiere a los datos desagregados que diferencian entre quienes concurren habitualmente a votar y quienes lo harán en esta ocasión dado que el voto es obligatorio. Mientras que la alcaldesa tiene un 24% y un 26% de respaldo respectivamente, el republicano cae 11 puntos entre quienes sufragaron recurrentemente (19% versus 30%).

El director ejecutivo de Panel Ciudadano-UDD añade que "la variable etaria refuerza esa idea. El apoyo a Matthei crece con la edad, mientras que el de Kast

cae; entre los mayores de 40 años ella prácticamente duplica su votación respecto de los menores de esa edad. Ese patrón contribuye a una base más estable y menos sujeta a sobrealtos semanales".

Aun así, reconoce "un reflujo a favor de Kast. Parte de sus electores que en meses pasados migraron a Matthei por 'voto útil' empiezan a volver ahora que lo perciben con mayor peso político y opciones reales de ser presidente".

Es cuento a los escenarios de segunda vuelta que mide la encuesta, en un eventual balotaje entre Matthei y Tohá, se impondría la primera con un 44% versus un 21%.

El resultado es más estrecho en una competencia entre la exjefa comunal y el republicano, con un 32% y un 30% respectivamente.

VOTANTES HABITUALES

Matthei tiene mayor respaldo que Kast y Kaiser entre quienes sufragan recurrentemente y no porque el voto sea obligatorio.

en fase ascendente".